



Siegelpflege und -zubehör

Reinigung eines Farbdrucksiegels:

Das Siegel sollte regelmäßig mit einem Glasreiniger und Papierhandtuch gereinigt werden. Die Oberfläche nur abtupfen, um einen Papierabrieb in der Gravur zu vermeiden.

Bei stärkerer Verschmutzung kann Aceton (z.B. Nagellackentferner) und eine weiche Bürste verwendet werden.

Alternativ besteht die Möglichkeit, es 24 Stunden in Spiritus zu stellen und anschließend ebenfalls mit einer weichen Bürste zu säubern.

Dabei sind die gültigen Gebrauchs- und Sicherheitsvorschriften der Hersteller der verwendeten Reinigungsmittel zu beachten.

Der Holzgriff darf mit den Lösungsmitteln nicht in Berührung kommen, um eine Beschädigung der Lackierung zu vermeiden.

Ebenso muß die Kleidung vor Farbspritzern geschützt werden, da sich diese teilweise nicht mehr entfernen lassen.

Sollte das nicht zum gewünschten Erfolg führen, besteht die Möglichkeit das Siegel dem Bayerischen Hauptmünzamt zur professionellen Reinigung zuzusenden. Handelt es sich jedoch um eine Abnutzung ist eine Reinigung wenig sinnvoll.

Grundsätzlich kann als „Faustregel“ davon ausgegangen werden, für Gummistempel geeignete Produkte sind für Messingsiegel ungeeignet und umgekehrt. Keinesfalls darf eine Reinigungsmasse für Gummistempel verwendet werden, da sich diese in der Siegelgravur festsetzt.

Reinigung eines Prägesiegels:

Beim Ober- und Unterstempel eines Prägesiegels sollte gelegentlich überprüft werden, ob diese mit Papierstaub oder dem Abrieb von Siegelplättchen verschmutzt sind, da die Ausprägung darunter leidet. Diese Rückstände lassen sich meist mit einer trockenen weichen Bürste entfernen.

Siegelzubehör:

Siegelunterlage:

Die Qualität des Abdrucks ist neben der Siegelpflege auch entscheidend abhängig von Verwendung einer Siegelunterlage. Diese ist im Fachhandel erhältlich.

Siegelfarbe:

Es soll in einem Haus immer nur eine, nach Möglichkeit dokumentenechte Farbe benutzt werden.

Zitat aus der Wikipedia Enzyklopädie zur Dokumentenechtheit:

"Büro-Stempel mit dokumentenechter Tinte (in Europa zumeist Standard bei Bürostempeln)".

Die meisten bayerischen Behörden haben sich für blaue Farbe entschieden.